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《摘要》 

能夠有幸參加 2024 AMEE 年會，作為住院醫師的我希望能學習醫學教育研究的技

巧，並在報告我們 VR 平台研究成果的同時，汲取他人的寶貴經驗。會議中，我們展示了

胸腔外科 VR 教學平台的應用，強調其設計細節和教學效果的提升。聽眾對我們的研究表

現出極大興趣，並提出了實質建議，特別是座長建議我們加入更多客觀的學習評估指標，

如考試成績，這為我後續研究提供了清晰方向。 

在此次會議中，我學習到了多樣的醫學教育方法。此外，能夠與台大醫學教育領域的

前輩們共同參加，並受到他們的指導與支持，讓我深感榮幸，這也激勵我在未來繼續探索

醫學教育的可能性。我認為年輕醫師應多參與此類學術活動，這不僅能開闊視野，還能為

臨床教學注入新的靈感。 
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《本文》 

壹、 目的： 

作為一名住院醫師，我參加 2024 AMEE 年會的主要目的是學習如何進行醫學

教育相關的研究。在報告我們團隊 VR 教學平台的研究成果之餘，也希望能從其

他參與者的研究中汲取經驗，以便日後能夠更好地運用在我的教學工作中。同

時，這次機會對於了解醫學教育研究的多元方法及增進學術交流也是極為寶貴

的。 

 

 

貳、 過程 

在此次會議中，我們於 8 月 27 日下午進行了 VR 平台應用於胸腔外科教育的

海報展示。我們的研究聚焦於如何運用虛擬實境（VR）技術來提升胸腔解剖學的

教學效果。由於本屆年會上有多個團隊報告了 VR 在醫學教育中的應用，我們深

知要讓自己的報告在眾多類似主題中脫穎而出並不容易。因此，團隊在展示過程

中特別強調了我們 VR 平台的設計細節，著重於其易用性和應用場景的真實還原

度。我們透過互動演示，向參與者展示了該平台如何提供沉浸式的學習體驗，這
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不僅吸引了許多與會者的目光，也讓他們親身感受到了平台在教學上的價值。 

 

觀眾中有不少人對於平台的功能和操作流程提出了許多問題和建議，他們大

多認為這樣的技術對於醫學學生及住院醫師的教學有極大的幫助，特別是在目前

解剖學實體教學資源有限的情況下。主持討論的座長則給了我們一個非常重要的

建議——在未來的研究中納入更多的客觀評估指標，這將有助於更好地量化平台

的教育影響力。他強調，例如考試成績或技能測試的結果是非常關鍵的衡量指

標，可以幫助我們更清晰地呈現 VR 教學對學習者的實際幫助。這些建議對於我

後續研究工作的推進提供了寶貴的方向，我也計劃在今年的研究中進一步細化評

估方法，以更加科學地驗證我們 VR 平台的教學成效。 

 

參、 心得 

這次參加 AMEE 年會，讓我受益匪淺。作為一名住院醫師，除了專注於臨床

技能的培訓外，我也逐漸發現醫學教育在現代醫療體系中的重要性，特別是如何

通過創新方法提升教學質量。在這次年會中，我有機會深入接觸到來自世界各地

的醫學教育研究者，了解到他們在不同教學領域的突破和創新，這對我來說是一

次難得的啟發。 

由於年會議題豐富多樣，每個時間段都有不同分會議和工作坊同時進行，這

使得如何選擇參加的會議成為一個困難的決定。儘管無法參加所有我感興趣的場

次，但我仍然從所參與的討論中學到了很多。特別是那些探討外界壓力和心理層

面如何影響學習表現的研究，這些議題引起了我的強烈共鳴。臨床醫師面臨的壓

力往往不僅來自於高強度的工作負荷，還有患者期望、同儕競爭及自我要求等多

重因素，這些壓力在某種程度上也會影響到學習與教學表現。因此，這類研究不

僅幫助我更好地理解自我調適的重要性，也為我未來在教學中如何幫助住院醫師
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管理壓力提供了新思路。 

 

另外，參加與外科教育相關的討論也令我獲益良多。我了解到，國際上對於

外科教育的創新方法已經逐漸不僅限於技術層面的傳授，更加注重情境模擬和綜

合能力的培養。這些研究啟發我思考如何在我自己的教學中加入更多實境模擬和

多學科合作，以更全面地提升學習者的臨床能力。這些經驗和知識讓我深感自己

在醫學教育上的責任重大，不僅要成為一位優秀的臨床醫生，還要致力於成為一

名合格且富有啟發性的教育者。 
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此外，我非常感謝能夠與來自台大醫學教育領域的前輩們共同參加此次年

會。這些前輩不僅在醫學教育方面擁有豐富的經驗，他們的支持和指導也讓我在

整個參會過程中倍感鼓舞。無論是在展示準備過程中，還是會後的反思交流中，

他們的意見和建議都對我有著重要的啟發。這讓我感受到，醫學教育不僅僅是個

人的教學工作，更是一個團體合作、彼此成長的過程。與這些經驗豐富的教育者

同行，讓我對未來在醫學教育領域的發展充滿信心。 

 

肆、 建議事項 

我建議應多鼓勵年輕醫師參加像 AMEE 這樣的國際醫學教育年會。這樣的會

議不僅能夠開拓視野，了解到最新的教學方法和研究趨勢，還能激發許多教學和

研究上的創新靈感。作為住院醫師，這樣的機會尤其重要，因為我們能夠在臨床

學習的同時，更加了解教學的另一面，這不僅能提升我們自身的教學能力，也能

使我們更好地理解學習者的需求，從而成為更有效的臨床指導者。 

 


